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Résumé
Dans un environnement réel, les microphones n’enregistrent pas seulement le signal de
parole cible mais aussi d’autres sources indésirables, les effets acoustiques de la pièce et
le bruit de fond. Par conséquent, extraire le signal cible à partir de mélanges convolutifs
bruyants est hautement souhaitable pour de nombreuses applications. Ce travail a pour
but de traiter la séparation aveugle des signaux parole. Tout d’abord, nous avons étudié
et comparé trois algorithmes de séparation aveugle de sources: IVA, Fast IVA, et ILRMA.
Ensuite, nous avons travaillé sur l’amélioration des performances de ces algorithmes
en utilisant deux post-traitements différents : le débruitage et l’égalisation SIMO. Les
résultats montrent une amélioration significative des performances. Enfin, le schéma de
séparation sélectionné a été implémenté sur système embarqué et testé sur des signaux
réels.
Mots clés: Séparation aveugle de parole, IVA, Fast IVA, ILRMA, égalisation SIMO,
débruitage et système embarqué.

Abstract
In a real-world environment, microphones record not only the target speech signal but
also other available sources, the room acoustic effects, and background noise. Hence,
extracting target speech from noisy convolutive mixtures is highly desirable for many
applictions. This work aims to address the convolutive blind source separation of speech
signals. First, we studied and compared three frequency-domain blind speech separation
algorithms: IVA, Fast IVA, and ILRMA. Then, we worked on improving the performances
of these algorithms using two different post-processings: speech denoising and SIMO
equalization. The results demonstrate a significant improvement in performance. Finally,
the selected separation scheme was implemented on an embedded system and tested on
real-world signals.
Keywords: Blind Speech Separation, IVA, Fast IVA, ILRMA, SIMO equalization,
denoising and embedded systems.



 


